

# En perspectiva

## Tendencias regulatorias



### Editorial

Suramericana S.A. y el Centro de Estudios Regulatorios presentan el boletín En Perspectiva para el mes de enero 2025.

En esta primera entrega del año, destacamos resaltamos dos noticias relevantes en el apartado de normatividad, alrededor de la carbono neutralidad y el cambio climático evidenciado en un par de ciudades mundiales. La primera, alrededor de la sanción billonaria que ha impuesto Nueva York a algunas empresas de combustibles fósiles por los daños ocasionados en dicha ciudad y sus habitantes y la segunda, acaecida en La Haya donde a partir del 1° de enero de este año, no se podrá realizar propaganda o piezas de comunicación visual alrededor de industrias o actividades demandantes en combustibles fósiles. Dicha situación alerta y llama la atención sobre la maximización de la dinámica regulatoria en este año y los venideros alrededor de una necesidad urgente y apremiante, no sin causar conflictos y juicios de valor que puedan desprenderse en el mercado y el lector.

En medio de la exponencialidad de la inteligencia artificial generativa, queremos invitar a los lectores a aproximarse al pronunciamiento judicial de la Corte Constitucional colombiana en donde se fijaron límites, reglas y principios alrededor de la posibilidad de utilizar ese tipo de herramientas, como criterio de apoyo, soporte y consecución de información, sin embargo, la Corte fue clara en establecer que el juicio y racocinio judicial es una actividad propia humana y no podía ser delegada a herramientas tecnológicas. Lo anterior, en línea con las definiciones que la Unión Europea ha realizado alrededor de la delegación de actividades eminentemente humanas a la IA (UE, 2024).

En nuestro apartado de "otras miradas" los invitamos a la lectura de la investigación que se ha abierto a Tik Tok alrededor de presuntas influencias sobre los resultados electorales en Rumania, que más allá de ser ciertos o no, ponen en cuestionamiento el acceso desmesurado a información, datos y neuromanipulación que pueden llegar a tener las redes sociales.

Finalmente, recomendamos la serie "La última noche en Temor" filmada en el norte de España, cuya característica fundamental es el constante juicio e inquietud alrededor de lo real y lo irreal, derivado de un conflicto psicológico madre-hijo-amor que debe ser resuelto por su protagonista.

Esperamos que esta entrega sea de su interés y que hayan tenido un feliz inicio de año.

Enero, 2025.

## Normatividad



Nueva York multará a las empresas de combustibles fósiles con un total de US\$75.000 millones en los próximos 25 años para pagar los daños ocasionados al medio ambiente, trasladando de esta manera los costos de recuperación y adaptación al cambio climático a quienes se consideran las responsables de la crisis.

[VER MÁS](#)



En el marco de la Cumbre Nacional de Inteligencia Artificial organizada por el Ministerio TIC, se anunció la publicación del borrador del Conpes de IA a través de la cual se busca generar capacidades que contribuyan al desarrollo, uso ético y sostenible de esta tecnología buscando así, impulsar la transformación social y económica de Colombia.

[VER MÁS](#)



La Haya, teniendo como foco su propósito de ser carbono neutro para 2030, se convierte en la primera ciudad del mundo en prohibir los anuncios de petróleo, que promuevan productos derivados de los combustibles fósiles y/o servicios intensivos en carbono como los viajes aéreos o en crucero.

[VER MÁS](#)

## Jurisprudencia



La Corte Constitucional colombiana ha fijado los lineamientos mediante los cuales el Juez puede hacer uso de herramientas y tecnologías de inteligencia artificial, señalando expresamente que las mismas no pueden ser utilizadas para sustituir el razonamiento lógico y humano, dado que este es competencia de cada juez.

[VER MÁS](#)



En Francia, ha finalizado el juicio mediático Pelicot, por medio del cual se investigaba penalmente a más de 50 hombres por agresión y acoso sexual, mediante la utilización de drogas y estado de inconsciencia de la víctima, generando un fallo condenatorio entre 3 y 20 años a los responsables; decisión judicial que ha generado controversia, dada la poca severidad de las sanciones.

[VER MÁS](#)



Una Corte de Delhi ha autorizado el acceso y uso de esperma congelada a unos padres, respecto su hijo fallecido, pudiendo así tener un nieto.

La situación alrededor de los derechos reproductivos post mortem, ya ha sido analizado en otros tribunales del mundo (USA, 2019), derivando en un asunto de amplia controversia bioética contemporánea.

[VER MÁS](#)

## Otras miradas



Franquiados de Vodafone presentan una demanda colectiva por 120 millones de libras contra Vodafone, quien tras la fusión con Three UK, se consolida como el mayor operador telefónico del Reino Unido, dado acciones abusivas al contrato de franquicia que generaban la reducción en la comisión percibida durante el COVID

[VER MÁS](#)

Fisher-Price retira del mercado 2 millones de columpios para bebés debido a un riesgo de asfixia encontrado tras informes de que cinco niños murieron durmiendo en el dispositivo.

[VER MÁS](#)



Abren investigación a Tik Tok, por presunta violación a la Ley de Servicios Digitales de la UE, pues en las elecciones del pasado mes de noviembre en Rumania se identificaron riesgos que afectan la integridad electoral, como el uso de algoritmos de recomendación y posibles manipulaciones coordinadas, afectando de esta manera la democracia.

[VER MÁS](#)

## Recomendados

El vacío en el que flotas de Jorge Franco (Colombia, 1962), es una novela de ficción contemporánea que narra una historia entrelazada de diferentes personajes con sus sombras, inseguridades y temores, unidos a partir de una escena terrorista en donde un niño desaparece. Franco logra cautivar al lector mediante la identificación de inseguridades internas reflejándose en cada uno o varios de los protagonistas.

[VER MÁS](#)

JP Morgan ha publicado un artículo en donde expone las cinco macro tendencias que marcarán la pauta en el 2025, en el que destaca la expansión económica global, la inversión en IA, los cambios en salud y las oportunidades y recomendaciones de inversión.

[VER MÁS](#)

La última noche en Tremor, es una serie filmada en el norte de España, es un thriller psicológico que envuelve al espectador desde la interacción de la psicología clínica y la relación del protagonista con su madre, acompañado de eventos aparentemente paranormales con episodios de esquizofrenia.

[VER MÁS](#)